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Comércio abre em horário especial
neste domingo, das 14 às 20 horas

O comércio de Goioerê atenderá em horário especial neste
domingo - das 14 às 20 horas. Hoje – sábado - o funcionamento
das lojas será das 9 às 17 horas. De acordo com a direção da
Associação Comercial – ACIG - até o próximo dia 23, os
consumidores poderão fazer suas compras das 9 às 22 horas, de
segunda a sexta-feira.

Moreira Sales: prefeito garante mais
de R$ 15 milhões para obras em 2021

O município de Mo-
reira Sales está encerran-
do 2020 com várias con-
quistas. Mas de acordo
com o prefeito Rafael
Bolacha, a maior con-
quista é saber que a cida-
de já tem garantido para
o próximo ano, mais de
R$ 15 milhões.

Posse de prefeito
e vereadores será

online em Janiópolis
A cerimônia de posse

do prefeito eleito de Jani-
ópolis, Ismael Dezanoski,
bem como do vice Eides
Guedes e dos nove vere-
adores, não terá presença
de público. A cerimônia
está marcada para o dia
1º de janeiro, às 9 horas
na Câmara Municipal.

Rancho Alegre se destaca em índices
de transparência do Tribunal de Contas

O município de Rancho Alegre D’Oeste foi um dos
destaques no programa ITP - Índice de Transparência da
Administração Publica - do Tribunal de Contas do Paraná.

Quarto Centenário: posse dos eleitos
poderá ser realizada no dia 31 à

noiteA posse do novo prefeito
e vice de Quarto Centenário,
bem como dos nove verea-
dores que irão compor o

Poder Legislativo a partir de
1º de janeiro de 2021, poderá
ser antecipada para o dia 31
deste mês.

Na reta final do mandato, Coelho
tenta recuperar o tempo perdido
Faltando exatamente 13

dias para o final de sua ad-
ministração, o prefeito de
Goioerê, Pedro Coelho,

ACIG entrega prêmios
da promoção de Natal
A Associação Comer-

cial e Empresarial de
Goioerê – ACIG – fez
na manhã desta sexta-

feira, 18, a entrega dos
sete primeiros prêmios
da promoção de Natal.

corre contra o tempo, na
tentativa de fazer o que não
foi feito em quatro anos.

MBA em gestão
pública:

inscrições
poderão ser feitas
até este domingo
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Na diplomação, Betinho e ‘Dr Adilson’
reafirmam compromissos com Goioerê

Uma cerimônia diferente
por conta da pandemia, mas
que serviu para Betinho Lima
e ‘Dr Adilson’, reafirmarem
o compromisso de fazerem
uma administração dinâmi-
ca, transparente e com mui-
tas realizações em Goioerê.

A cerimônia, realizada
quarta-feira por videocon-
ferência, reuniu, no aparta-
mento de Betinho, apenas
ele, seu vice e respectivas
esposas, além de alguns as-
sessores mais próximos e
jornalistas.

Ao final da cerimônia,
Betinho lembrou dos com-
promissos assumidos com
Goioerê e disse que vai tra-
balhar para realizar a me-
lhor administração da histó-
ria da cidade.

“Nossa equipe já está
montada e já trabalhando na

elaboração do plano de ação
que colocaremos em práti-
ca  a partir do 1º de janeiro.
Vamos fazer uma adminis-
tração diferenciada, a me-
lhor da história do nosso
município. Podem ter certe-
za disso”, disse ele.

De acordo com Betinho,
se for preciso ele irá além
dos limites, mas conquistas
serão viabilizadas para Goi-
oerê. “Vou dar o meu melhor
e se for preciso ir além dos
nossos limites, a gente vai.
O que não podemos é ficar
assentado no gabinete es-
perando as coisas aconte-
cer. Nós vamos correr
atrás”, citou.

O vice-prefeito eleito e
agora diplomado, ‘Dr Adil-
son’, lembrou que a popu-
lação quer uma administra-
ção municipal dinâmica, que

faça a coisa acontecer. “O
que a população quer é uma
cidade que avance, que
prospere nas mais diversas
áreas. Estou bastante oti-
mista e que com a ajuda
dos novos vereadores,
teremos condições de
avançar ainda mais em po-
líticas públicas, como
saúde, educação, infraes-
trutura urbana, entre ou-
tras”, assegurou.

FAMÍLIA: Familiares
de Betinho Lima e Dr Adil-
son acompanharam a sole-
nidade. As esposas Viviane
(Betinho Lima) e Silvia
(Adilson) deverão, mesmo
que indiretamente, atuar mais
na área social da adminis-
tração.

O prefeito eleito Betinho Lima e o vice ‘Dr Adilson’: compromissos reafirmados

A equipe de futuros assessores esteve presente na solenidade de diplomação Da esquerda para a direita, Dr Adilson e a esposa Silva,
com Betinho, a esposa Viviane e o filho Gabriel

Vice-prefeito eleito, “Dr Adilson”,
assume comando do PP de Goioerê

O médico e vice-prefeito
eleito de Goioerê, ‘Dr
Adilson’, assumiu nesta
quinta-feira, o comando do
diretório municipal do PP –
Partido Progressista.

‘Dr Adilson’ vai substituir
Ernani Leite, que depois de
quatorze anos deixa a direção
da sigla, que além de eleger o
vice-prefeito, garantiu a
eleição de dois vereadores
para a próxima legislatura.

A troca de comando do
PP aconteceu nesta quinta-
feira, durante evento que
reuniu não só os eleitos do
partido, mas também
suplentes de vereador e
lideranças de bairros.

Durante o evento, foram
feitas homenagens a Ernani
Leite, com os participantes
destacando o bom trabalho
que ele realizou nos últimos
anos à frente do partido.

“Eu me emociono ao falar
do Ernani, pois foi ele que me
ensinou os primeiros passos
na vida política. O Ernani é
como um pai par mim”, disse
o vice-prefeito Dr Adilson,
que chegou a chorar de
emoção.

O prefeito eleito Betinho
Lima esteve presente no
evento e aproveitou para
agradecer o apoio do PP no

pleito que ele foi vencedor e
disse que o partido seguirá
sendo parceiro  de sua
administração.

“Fomos eleitos por uma
coligação de sete partidos. O
PP esteve junto e seguirá
como parceiro  nosso”,
destacou ele, agradecendo as
articulações feitas por Ernani
Leite.

O vereador eleito do PP,

O vereador eleito,
Helton Maia

Dr Adilson com Ernani Leite: troca de comando no PP

O advogado Fernando Martins
 é o novo vice-presidente do PP

Helton Maia, também usou
da palavra e disse que a futura
administração de Betinho

pode contar com o apoio dos
vereadores da sigla. “Há um
projeto para recuperar o
tempo perdido de nossa
cidade. Nós estamos juntos e
vamos trabalhar para que isso
aconteça”, disse ele.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Na reta final do mandato, Coelho
tenta recuperar o tempo perdido

Faltando exatamente
13 dias para o final de
sua administração, o pre-
feito de Goioerê, Pedro
Coelho, corre contra o
tempo, na tentativa de
fazer o que não foi feito
em quatro anos.

Nesta semana, a pre-
feitura publicou editar e
realizou sessão de lici-
tação para execução de
três obras que foram ini-
ciadas e abandonadas
pela sua administração.

De acordo com o edi-
tal, publicado no sábado
passado, entre as obras
estão a Pista de Skate do
Jardim Morumbi, Com-
plexo Esportivo do Uni-
versitário e campo de fu-

tebol do Conjunto Águas
Claras.

HISTÓRICO: - Há
muito tempo que os ska-
tistas de Goioerê recla-
mam da demora da pre-
feitura, em concluir as
obras da pista no Jardim
Morumbi. As obras, que
segundo consta,  estão
fora dos padrões para a
prática de skate, foram
paralisadas ainda em
março de 2018.

Em janeiro de 2019,
diante das diversas re-
clamações recebidas, a
prefeitura, através da Se-
c re ta r ia  de
Planejamento, informou
que estaria notificando

a empresa responsável
para que a obra fosse ter-
minada. Mas os anos se
passa ra m e a pista
continua do mesmo jei-
to.

Inconformado com o
abandono da obra, o ve-
reador Patrik Pelói, em
agosto deste ano, teve
aprovado pela Câmara de
Goioerê, requerimento
cobrando da prefeitura,
informações sobre as
condições que se encon-
tram não só as obras da
Pista de Skate, mas tam-

motivos da paralisação
e o que está sendo feito
par a o té rmino da s
mesmas.

OUTRAS OBRAS: -
Além da pista de skate, a
prefeitura também não
concluiu as obras de
construção da quadra es-
por tiva  do  Conjunto
Águas Claras. No local
estava previsto também
a implan ta çã o uma
quadra de areia, onde se-
r ia m ins ta la dos
brinquedos, além do cal-
çamento da praça onde
seria instalada uma aca-
demia ao ar livre. O cam-
pinho está abandonado,
inclusive sem traves dos
gols.

O mesmo acontece no
Jar dim Universitário,
onde a prefeitura iniciou
a construção do que a
administração chamou
de complexo esportivo.
As obras estão paradas,
terreno com erosão e a
comunidade reclaman-
do. Segundo consta, as
três obras paralisadas,
fo ram in icia das  pe la
mesma empresa. 

O campo gramado do Conjunto Águas Claras teve as obras paralisadas

MBA em gestão pública: inscrições
poderão ser feitas até este domingo

Os inte ressados  em
participar do curso de pós-
gra duaç ão -  MBA em
Gestão Pública e Inovação
– pode rão faze r su as
inscrições até este domingo,
dia 20.

O c urso  est á  se ndo
ofertado pela Unicentro de
Guarapuava, com previsão
de início para março de 2021.
O curso te rá  d uraç ão
estimada em um ano e meio.

O lançamento do curso
aconteceu na quinta-feira
passada, durante evento que
contou com a presença do
professor Cleverson Salache,
do Departamento de
Administração da Unicentro
e coordenador do MBA.

Na oportunidade, Salache
destacou que o curso será
integralmente financiado com
recursos estaduais, por meio
de convênio com a
Superintendência Geral de
Ciência, Tecnologia e Ensino
Superior do Paraná (Seti-PR).
“Em outras palavras, os
acadêmicos receberão
formação de alta qualidade sem

nenhum custo para eles”,
disse.

Em comparação com a
especialização tradicional,
Salache explicou que o
MBA possui uma carga
horária mais extensa e todas
as suas disciplinas são
voltadas para a prática de
mer cado . “ Em vez de
ap rese ntar em u ma
monografia ao final do curso,
os formandos precisarão
realizar um relato técnico,
aplicando os conhecimentos
adquiridos e promovendo
melhorias em órgãos
públicos,” explicou ele.

O coordenador do curso
também elogiou a estrutura
do Polo da UAB de Goioerê
e falou sobre as parcerias
que viabilizaram os diversos
cursos já oferecidos pela
Unicentro em Goioerê.

Entre outras autoridades
presentes no lançamento do
curso, destaque para a
secretária de Educação, Aline
Batista, da coordenadora do
Polo UAB, Ângela Martini e
ainda do presidente da ACIG,

O curso tem previsão de início para o mês de março do ano que vem
Alexandre Cândido.

O coordenador do curso,
Cleverson, esteve na última
semana em Goioerê e falou
do curso de MBA em Gestão
Pública e Inovação, que
segundo ele é inédito em
nível de Brasil.

Um curso totalmente
voltado a prática de mercado
e que está alinhado com a
nova metodologia do Governo
do Estado 4.0, que é colocar
os serviços do Estado na era
tecnológica. Por isso o curso
tem o foco no funcionalismo
público e gestores.

Ao término do MBA, os
alunos terão que fazer um
relato prát ico e aplicar
melhoria no ambiente público
de sua cidade, utilizando o
conhecimento adquirido no
decorrer do curso.

O coordenador do curso
parabenizou o trabalho do 
Comitê Gestor de Goioerê,
enfatizando que o curso foi
ofertado em Goioerê devido
ao trabalho na área de
no vaçã o qu e es tá
acontecendo.

Faculdades da Indústria:
graduação com foco no mercado

Quando teve a ideia de
desenvolver um aplicativo
para organizar as entregas
das ordens de produção da
empresa onde era aprendiz,
o estudante das Faculdades
da Indústria, Nathan Ber-
nar, nem imaginava que sua
ideia pudesse ir tão longe.
Junto com o colega Peter-
son Barth, que também cur-
sa o quarto período do cur-
so de Bacharelado em Sis-
temas de Informação, e ou-
tros quatro estudantes, eles
uniram o aprendizado dos
cursos com a necessidade
do mercado e desenvolve-
ram um dos projetos mais
elogiados na Jornada da
Aprendizagem deste ano.

O sistema inovador de
ensino, que permite aos alu-
nos se dedicarem a projetos
de sua prática profissional
com o apoio de colegas e
professores, foi o que pos-

sibilitou, ainda na faculdade,
testarem conhecimento na
prática. “É uma nova forma
de oferecer soluções para a
indústria. Essa metodologia
permite um alinhamento total
com o que os alunos vão
aprender para se tornarem
profissionais”, explica a ge-
rente executiva de Educa-
ção do Sistema Fiep, Giova-
na Punhagui. “O objetivo mai-
or é que a formação dos
nossos alunos esteja pautada
nas demandas do mercado,
considerando a realidade e
os desafios que vão encontrar
atuando na indústria”,
completa.

Jornada da Aprendiza-
gem

Foi exatamente a prática
de mercado que incentivou os
alunos de Sistemas da Infor-
mação. O app desenvolvido
por eles é capaz de identificar
e monitorar entregas e aplicar

os dados numa planilha.
Dessa forma, conseguiram
reduzir erros, agilizar tare-
fas e obter ganhos de efici-
ência no processo de pro-
dução da indústria, que atua
no setor de iluminação.
“Além das melhorias para
a empresa, o projeto pro-
porcionou visibilidade a toda
a equipe”, comenta Peter-
son.

A Jornada da Aprendi-
zagem das Faculdades da
Indústria compreende cinco
fases e cada uma visa esti-
mular e desenvolver com-
petências e habilidades es-
pecíficas por meio da identi-
ficação e  análise  de
problemas, desenvolvimen-
to de soluções, contato com
o mundo real, apresentação
e defesa de ideias e proje-
tos. Para saber mais acesse
faculdadesdaindustria.org.br.

bém das demais.
“Pedimos estas infor-

mações, uma vez que
existem muitas reclama-
ções vindas da parte da
população, em especial

de mora dore s dos
bairros onde estas obras
estão paradas”, destacou
à é poca ,  o verea dor
Patrik, citando ser ne-
ce ssár io  saber  os

O prefeito Pedro Coelho: tentando acelerar licitações

Formação das Faculdades da Indústria permite que alunos
desenvolvam projetos reais para empresas do setor
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Sindicato Rural elege nova diretoria e
Conselho Fiscal para o próximo triênio

Tendo como missão
administrar uma das mais
importantes representati-
vidades do município, a
classe de produtores ru-
rais, com muitos desafios
pela frente, o engenheiro
agrônomo Sérgio Fortis,
foi reeleito e vai seguir
como presidente do Sin-
dicato Rural de Goioerê .

A reeleição do agrôno-
mo, que também é produ-
tor rural, foi confirmada
graças ao bom trabalho
que ele vem realizando no
sindicato desde que assu-
m iu o  com an d o d a
entidade.

Ao término da eleição,
o presidente reeleito agra-
deceu aos parceiros e
companheiros de direto-
ria. “Quero agradecer e
parabenizar a todos vocês
que fazem parte da dire-
toria atual e da diretoria
eleita e dizer que me sinto
honrada por cada um de

vocês”, disse.
Segundo Sérgio Fortis,

mesmo sendo um ano difí-
cil, por conta da pande-
mia, os agricultores têm
muito a comemorar. “A
gente sabe que este ano
não tem sido fácil, mas
mesmo assim temos muita
coisa para comemorar”,
destacou, agradecendo a
cada um dos diretores por
cada conquista da entida-
de.

Além de Sérgio, foram
eleitos outros membros da
diretoria, entre os quais, o
prefeito Pedro Coelho, que
será o primeiro vice-presi-
dente e Vilson Koiti Sho-
no, que será o secretário.

A expectativa é de que
Sérgio Fortis siga na mes-
ma toada, realizando com
parcimônia as ações do
Sindicato Rural, sempre
buscando defender os in-
teresses dos produtores
associados.O engenheiro agronômo Sérgio Fortis, foi reeleito para mais um mandato à frente do Sindicato

A Associação Comercial e
Empresarial de Goioerê –
ACIG – fez na manhã desta
sexta-feira, 18, a entrega dos
sete primeiros prêmios da
promoção de Natal.

Além do veículo zero-
quilômetro, que será sorteado
no domingo, dia 27, diversos
vale-compras e vale-chaves
estão sendo sorteados.

Entre os ganhadores deste
primeiro sorteio, contemplados
com vale-compras no valor de
R$ 300,00 estão: Antônio
Carlos Barbosa de Jesus (MJ
Material para Construção);
João Luiz da Silva (Mercantil
Beleski); José Carlos de
Oliveira (Subrasil Tecidos) e
Olavo Alves de Souza
(Ametista).

Já os vale-chaves mais R$
100,00 saíram para Carlos

ACIG entrega prêmios
da promoção de Natal

A entraga dos prêmios aconteceu ontem na sede da Acig
Augusto  da Silva (M1
Confecções); Gilce Lima
( S u p e r m e r c a d o s
Bandeirantes) e Talia Lopes
Ferreira (Ametista).

Durante a entrega dos
prêmios, o presidente da ACIG,

Alexandre Cândido, aproveitou
para a agradecer a todos os
comerciantes e empresas que
participam da promoção, bem
como aos parceiros que apoiam
a campanha.

“Nossa gratidão a cada um

de vocês. O sucesso da
campanha se deve a estes
apoios e parceiras”, disse ele,
agradecendo também aos
consumidores que foram
contemplados durante todas as
datas especiais.

O futuro secretá-
rio de Esportes de
Goioerê, Igor Amé-
rico, conheceu nesta
sexta-feira, a estru-
tura da Secretaria de
Esportes, pasta que
ele vai assumir a par-
tir do dia 1º de janei-
ro de 2021.

Durante a visita,
Igor recebeu do atu-
al secretário Valter
Favoretto, materiais
para atender as di-
versas modalidades
que a secretaria ofe-

Futuro secretário conhece estrutura
da Secretaria de Esportes de Goioerê

O futuro secretário Igor com a equipe do esporte

rece aos goioerenses.
De acordo com

Igor, os desafios são
grandes, mas com a
ajuda dos técnicos,
professores e moni-
tores da secretaria,
eles serão vencidos.

“Não tenho dúvi-
da disso. A secretaria
de Esportes tem uma
grande  est rutura e
com certeza os técni-
cos que ali atuam vão
nos ajudar a fazer uma
grande  administra-
ção”, disse.

O prefeito eleito Betinho
Lima, conversou nesta sexta-
feira, com o presidente do
Sindicato dos Servidores
Municipais de Goioerê –
Sismug - Alex Correia.

De acordo com Alex, que
estava acompanhado da vice-
presidente, Valéria Dias, a
conversa foi amistosa,
informal e muito proveitosa,
abrindo as portas para a
discussão de assuntos de
interesse do funcionalismo
público.

Durante o encontro, o
prefeito eleito disse que tem o
compromisso de abrir as

Sindicato se reúne com prefeito eleito
contas da administração para
que o servidor conheça como
está a situação da prefeitura e
saber até onde o prefeito pode
avançar na questão salarial
do funcionalismo.

“Nossa gestão será
diferenciada, pois queremos
valorizar o servidor público,
dando aos mesmos condições
de trabalho para que todos
estejam satisfeitos e a
população seja bem atendida”,
comentou Betinho, assumindo
um compromisso de diálogo
aberto e respeitoso com o
Sindicato dos Servidores
Municipais de Goioerê.

Betinho Lima com o presidente
do Sismug, Alex Amaral
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ACIG entrega brinquedos e cestas
básicas para a Pastoral da Criança

O mês de dezembro é
marcad o p or
comemorações tradicionais
e cheias de magia como
o Natal.  Para  deixar  o
período ainda mais especial,
a diretoria da ACIG –
Associação Comercial e
Empresarial de Goioerê, fez
na última quarta-feira, a
entrega de 500 brinquedos
e pelo menos 50 cestas
básicas para a Pastoral da
Criança.

De  aco rdo  com  o
presid ente  Alexand re
Cân dido , tanto os
brinquedos  quanto as
cestas, foram adquiridos A entrega dos brinquedos e cestas aconteceu na última quinta-feira

Entidades foram beneficiadas com as cestas

com recursos que seriam
gastos com a chegada do
Papai Noel. “Como este
ano não tivemos a chegada
do Papal Noel, resolvemos
investir este recurso em ação
social”, explicou.

No total, cerca de R$
11 mil foram investidos na
compra de brinquedos e
cestas básicas. “Estes
brinquedos vão fazer a festa
das crianças da Pastoral e
as  ces tas  serão
direcionadas para famílias
carentes e idosos, em
esp ecia l pa ra aquelas
pessoas acamadas”, frisou
o presidente.

De  aco rdo  com  a
coordenação da Pastoral da
Criança, a s d oaçõ es
chegaram em boa hora, uma
vez que muitas crianças não
têm um brinquedo para
passar o Natal. “Estamos
felizes pelas doações”, disse
...

Ela também agradeceu
pelas cestas básicas, uma
vez qu e m uitos d os
atendidos não têm condição
de passar um Natal com
dignidade. “Graças a Deus
e o apoio da ACIG, vamos
proporcionar um Natal
melhor para estas pessoas”,
disse.

Comércio abre em horário especial
neste domingo, das 14 às 20 horas

Horário especial vale para hoje e amanhã: mais tempo para as compras de Natal

O co mér c io  d e
Goioerê atenderá em
horário especial neste
domingo - das 14 às 20
horas. Hoje – sábado -
o funcionamento das
lojas será das 9 às 17
horas.

De acord o co m a
direção da Associação
Comercial – ACIG - até
o próximo dia 23, os
consumidores poderão
fazer suas compras das
9  às 2 2  h o ras ,  d e
segunda a sexta-feira.

Já no dia 24, véspera
d e  Na t a l ,  as l o jas
estarão abertas das 9 às
14 horas e no nos dias
26 de dezembro, 2 de
janeiro, além de 15 e
1 6  d e  fever e iro
(carnaval), as lojas que
abr iram em h orário
especial  no período de
Nata l  perman ecerão
fech ad as,  co mo
co mp en sação  ao s

comerciários.

PRÊMIOS: Dentro
d a  p ro gramação  d e
Natal , o comércio de
Goioerê está com uma
movimentada campanha
que garante prêmios aos
consumidores.

Al ém d e  va l e -
compras e vale-chaves,
outros prêmios estão
sendo sorteados, em
especial  u m veículo
Mobi zero-quilômetro.

Até agora, centenas
d e co n su mido res já
foram p remiados na
p ro mo ção  q u e  vem
mexendo com a cidade
e  região .  “E st amo s
fe l izes  co m a
promoção e queremos
agradecer a todos os
consumidores que têm
p rest igiad o  n o sso
co mérc io ” ,  d iz  o
presidente Alexandre
Cândido.
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Nova lei reforça ações para simplificar a
vida dos empreendedores do Paraná

O governador Carlos
Massa Ratinho Junior san-
cionou nesta quinta-feira
(17) a lei que institui a De-
claração Estadual de Di-
reitos de Liberdade Eco-
nômica, que estabelece
normas de proteção à livre
iniciativa e ao livre exercí-
cio de atividade econômi-
ca. É mais uma medida
dentro do programa Des-
complica, idealizado pelo
Governo do Estado para
simplificar o dia a dia dos
empreendedores de qual-
quer porte.

A nova lei institui mais
flexibilidade para que as
empresas possam exercer
suas atividades com a pre-
sunção de boa-fé e interfe-
rência mínima do Poder
Público. Ela se soma a um
esforço que já concentra
uma Junta Comercial quase
100% digital, ao Descom-
plica Rural (voltado a licen-
ças ao setor agropecuário)
e ao trabalho mais coorde-
nado do Corpo de Bombei-
ros para os projetos de pre-
venção a incêndio.

“Essa é uma lei para mo-
dernizar o Estado. No Bra-
sil, historicamente, prazo é
sinônimo de rigidez, mas
muitas vezes pode ser in-
competência. Permitir a
abertura de uma empresa
em poucas horas não quer
dizer ausência de controle,
mas compreensão da ín-
dole de quem está empre-
endendo. É isso que bus-
camos aqui no Paraná”,
afirmou Ratinho Junior.

Sancionada pelo governador Ratinho Junior, Lei Estadual de Direitos de Liberdade Econômica institui mais
flexibilidade para que as empresas possam exercer suas atividades com interferência mínima do Poder Público.

Pela lei, são direitos da
pessoa desenvolver ativi-
dade econômica de baixo
risco, para a qual se valha
exclusivamente de propri-
edade privada própria ou
de terceiros consensuais,
sem a necessidade de atos
públicos de liberação; tra-
balhar em qualquer horá-
rio ou dia da semana, in-
clusive feriados, sem que
para isso esteja sujeita a

cobranças ou encargos; e
definir livremente, em mer-
cados não regulados, o
preço de  p ro du to s e
serviços como consequên-
cia de alterações da oferta
e da demanda.

O texto também afirma
que são direitos receber
tratamento isonômico da
administração pública,
gozar de boa presunção
nos atos praticados no

exercício da atividade eco-
nômica, e desenvolver,
executar, operar ou comer-
cializar novas modalidades
de produtos e de serviços
quando as normas infrale-
gais se tornarem desatuali-
zadas por força de desen-
volvimento tecnológico
consolidado internacional-
mente, enquanto não so-
brevier regulamentação
específica sobre a matéria.

“É uma lei liberal, que
propiciará mais agilidade e
capacidade de decisão às
empresas. O Estado deve
ser um facilitador da ativi-
dade econômica, e não um
criador de entraves”, ex-
plicou o secretário de Fa-
zenda, Renê Garcia Junior.
“Será uma vacina contra a
burocratite”.

Segundo ele, a lei esta-
dual adequa a legislação

local ao modelo de desbu-
rocratização e simplifica-
ção das relações entre em-
preendedores e o Poder
Público estabelecido pela
legislação federal. A livre
iniciativa, lembra o secre-
tário, está inserida na Cons-
tituição de 1988 como um
dos pilares do Estado.

“Tal fundamento possui
diversas limitações devido
à alta intervenção estatal
perante os agentes econô-
micos. Num cenário global
onde a liberdade de inova-
ção pulsa, em que novas
formas de trabalho e bens
de consumo surgem a cada
momento, é imprescindível
que o Estado acompanhe
o dinamismo das relações
comerciais”, justificou. “A
lei contribuirá para uma
simplificação das normas
p ara o  fo mento das
diferentes atividades eco-
n ôm icas  n a no ss a
sociedade”.

LEI – Segundo a lei, o
órgão ou a entidade res-
ponsável pelo ato adminis-
trativo de liberação da ati-
vidade econômica classifi-
cará o risco em baixo,
médio e alto. Enquanto não
houver algum ato normati-
vo, a atividade será en-
quadrada em nível de risco
definido por resolução do
Comitê para Gestão da
Rede Nacional para a Sim-
plificação do Registro e da
Legalização de Empresas
e Negócios e no nível de
risco médio.
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O prefeito eleito  de
Rancho Alegre D’Oeste,
Adão Aristeu Ceniz, foi
diplomado na última quarta-
feira, em solenidade por
videoconferência, realizada
pela Justiça Eleitoral.

Ao lado do vice Cássio
Zanuto, Aristeu prometeu
honrar os votos recebidos e
disse que os próximos quatro
anos serão de “muito

Aristeu é diplomado e promete
mandato com muitas realizações

trabalho” e muitas ações em
favor da comunidade.

“Vamos colocar em
prática as propostas e
projetos apresentados na
campanha e trabalhar muito
para que Rancho Alegre se
desenvolva e avance no
nosso mandato”, disse.

Já o vice Cássio, disse
que a intenção é realizar uma
administração participativa,

O prefeito eleito Aristeu e o vice Cássio

Rancho Alegre se destaca em índices
de transparência do Tribunal de Contas

A prefeita Suely: município é exemplo em transparência de suas ações

O município de Rancho
Alegre D’Oeste foi um dos
destaques no programa ITP
- Índice de Transparência
da Administração Publica -
do Tribunal de Contas do
Paraná.

O programa avalia ações
das 399 prefeituras
paranaenses, através de
publicações com base nas
informações obtidas a partir
de um questionário
composto por 159 itens.

De acordo com o
Tribunal de Contas, os
números evidenciam que,
motivadas pela avaliação
feita pelo órgão de controle,
as prefeituras realizaram um
esforço considerável para
adequar seus sites às
previsões fixadas na Lei de
Acesso à Informação.

A nota do ITP de Rancho
Alegre D’Oeste  saltou de
43,05% em 2019 para
75,28% em 2020, com o
município figurando na 8ª
colocação no Ranking
Regional.

“Esse resultado é muito
satisfatório, principalmente
no contexto em que estamos
vivendo, quando a
informação pública se tornou
mais complexa, mais
profunda e mais ampla que
em qualquer outro momento
da história. Estamos felizes
por esta conquista”, diz a
prefeita Suely Silva.

Segundo a prefeita, os
índices mostram o
comprometimento de sua
administração, através de

sua equipe com a questão
da transparência.
“Agradeço à minha equipe,
que entendeu a necessidade
de tornar público
informações de fácil
entendimento para que
atendam os interesses do
público”, cita ela.

Conforme informações do
Tribunal de Contas, ITP será
utilizado para
o ranking nacional  da
entidade e, futuramente,
servirá ainda como um dos
critérios de apreciação das
contas anuais dos gestores
públicos paranaenses, além
de ser usado como fator de
risco para o planejamento
das atividades de fiscalização
do órgão de controle.

O município de Rancho
Alegre D’Oeste recebeu
nesta semana, mais uma
ambulância para reforçar a
frota da saúde local.

De acordo com a prefeita
Suely Silva, a ambulância
foi adquirida com recursos
liberados pelo deputado
federal José Carlos
Schiavinato.

A prefeita cita que o
veículo reforça a frota e
garante mais conforto e
comodid ade aos
passageiros e motoristas que
diariamente estão pelas
estradas da região.

“Em nome de toda a nossa
comunidade, agradeço ao
deputado Schiavinato. É
mais uma conquista que
merece ser festejada por
todos. Obrigada,

Saúde recebeu mais uma
 ambulância zero-quilômetro

O veículo foi entrgue nesta semana: recursos liberados
 pelo governo federal, através do deputado Schiavinato

deputado”, disse a prefeita.
Ainda de acordo com

Suely, Schiavinato tem sido
um deputado muito atuante

e que tem realizado ações
de excelência em favor do
município.

“É um parceiro

extraordinário, que tem nos
ajudado bastante, sobretudo,
na área da saúde. Mais uma
vez os nossos

com o apoio da Câmara de
Vereadores. “Juntos, nós e
Câmara de Vereadores,

vamos realizar um trabalho
de excelência em favor da
nossa gente”, disse.

Em tem pos de
pandemia, um dos maiores
desafios da Assistência
Social de Rancho Alegre
D’Oeste, foi se adaptar à
nova situação e entender a
dinâmica da crise
provocada pela Covid-19
e não para os serviços
prestados, em especial o
Serviço de Convivência e
Fortalecimento de Vínculo.

“A gente  sabe da
necessidade desse serviço
e por isso nossas
profissionais não pararam”,
diz a prefeita Suely Silva,
citando que o desafio maior
nesse período, foi em como
realizar o atendimento para
o Serviço de Convivência
e Fortalecimento de
Vínculos – SCFV.

Ela disse que nesse
período, as profissionais
construíram com  os
usuários, canais de
comunicação, adaptados

Serviço de convivência e fortalecimento
de vínculos não parou durante pandemia

A prefeita Suely recebeu amostra
de trabalhos feitos no CRAS

com instruções através de
vídeo aulas. “Um trabalho
excepcional feito com
muita dedicação e amor”,
comenta a prefeita.

Nesta semana, a
prefeita recebeu uma
amostra de uma técnica de
trabalho manual
empregada na Oficina do
Grupo de Mulheres e
Idosos. Todo o material
foi fornecido pelo CRAS.
“O result ado ficou
maravilhoso somado ao
cuidado, afeto, atenção e
carinho no atendimento às
nossas famílias”, frisou ela.

A prefeita está
agradecendo a cada uma
das técnicas que não
mediram esforços para,
mesmo em meio à
pandemia , seguir
realizando um trabalho de
resultad o para a
população. “Nós só temos
que agradecer”, destacou.

Industriais de olho em
2021

O industrial do Paraná
acredita no potencial e na força
da indústria do estado. Esta é
a conclusão da 25ª Sondagem
Industrial – pesquisa feita
entre 15 de outubro e 26 de
novembro pela Federação das
Indústrias do Paraná (Fiep)
com representantes de
empresas de diferentes portes
em todas as regiões do estado.
Mesmo diante das
dificuldades enfrentadas por
diversos segmentos ao longo
deste ano pandêmico, 68%
dos participantes acreditam
que 2021 será um ano de
retomada para o setor. A
mostra coletada representa

mais de 50 mil estabelecimentos
industriais de 37 segmentos, que
geram 792 mil empregos no
estado . Os empresários
justificam o otimismo com uma
expectativa de aumento das
vendas de seus produtos,
sinalizado por 71% deles.

Queda no otimismo
O resultado da sondagem

da Fiep ficou abaixo do
registrado no ano passado,
quando 79% dos empresários
estavam animados com 2020.
Vinte e sete por cento se
manifestaram neutros. Os
pessimistas somam apenas
4,5% e os principais fatores
que justif icam esse
comportamento são o aumento

dos custos de matéria-prima, a
redução  nas vendas e a
restr ição  de novos
investimentos. Na visão da
maioria dos industriais o
momento não é propício para
investir no mercado externo.
Entre os respondentes, apenas
32% afirmaram ter a intenção
de exportar  em 2021. A
principal razão  seria um
posicionamento com foco no
mercado interno. Para os que
estão de olho nas oportunidades
fora do Brasil, a cotação
favorável do dólar e a
possibilidade de ampliação de
mercado são  bons
motivadores.

Porto de Paranaguá

O Porto de Paranaguá
pode agora carregar mais 120
contêineres cheios, por navio,
nos dois últimos berços a leste
do cais público: 217 e 218.
Isso vale para as grandes
embarcações do segmento,
que medem mais de 300
metros no comprimento. O
aumento significa 15% mais
capacidade de
movimentação. “Isso foi
possível porque a autoridade
marítima acaba de aprovar
mais 30 centímetros de calado
operacional para esses dois
berços. Passamos de 11,80
metros para 12,10, destaca o
diretor-presidente da empresa
Portos do Paraná, Luiz
Fernando Garcia.
Considerando a evolução do
calado operacional, nos
últimos cinco anos o terminal
de contêineres do Porto de
Paranaguá incrementou a
capacidade de
movimentação, por navio, em
mais 1.280 TEUS – unidade
específica para contabilizar
os contêineres.
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A cerimônia de posse do
prefeito eleito de Janiópolis,
Ismael Dezanoski,  bem
como do vice Eides Guedes
e dos nove vereadores, não
terá presença de público. A
cerimônia está marcada
para o dia 1º de janeiro, às 9
horas na Câmara Municipal.

De acord o  co m o
ver eador  Elias  Velo zo ,
presidente do Legislativo, a
medida é fundamental e de
extrema importância para se
evi tar  a  prop agação  e
contágio da Covid-19, que
tem registrado novos casos
em toda a região.

“O momento é de cautela
e pedimos escusas à
população, mas infelizmente
não  teremos ume vento
aberto ao público. Estamos
em tempos de pandemia e
todo cuidado ainda é muito
pouco”, destacou o vereador

Em meio à pandemia, posse de prefeito
e vereadores será online em Janiópolis

O prefeito Ismael Dezanoski: posse sem a presença de público

Elias.
No entanto ,  segundo

Elias, a população poderá
assistir a so lenidade do
conforto de sua casa, através
do Facebook da Câmara
Municipal.  “Mesmo em
casa, as pessoas poderão ver
a solenidade e sem correr
riscos”, diz ele.

CER IM ÔN IA: -  O
primeiro  passo  da
solenidade, será o juramento,
que será feito pelos próprios
vereadores. Na sequência,
os par lamentares,  já
of icialmente empossados
como vereadores para a
Legislatura 2021-2024,
empossarão o novo prefeito
e seu vice.

Em segu ida,  os
vereadores irão escolher por
meio de votação direta o
novo presidente da Câmara.
Só depois de escolhido quem
comandará a cond uta
institucional e administrativa
do Legis lativo  pe los
próximos dois anos é que a
reunião de pr imeiro de
janeiro será encerrada.

DIPLOM AÇÃO: -  A
diplomação dos eleitos de
Janiópolis aconteceu ontem,
através de ato da Justiça
Eleitoral de Campo Mourão.

Além do prefeito Ismael
e seu vice Eides,  foram
dip lomados os n ove
vereadores eleitos no último
pleito de 15 de novembro.O presidente da Câmara, Elias Vellozo

Com investimentos de
cerca de R$ 1 milhão,
estão bem adiantadas as
obras de construção do
Parque Ecológico de
Janiópolis.

A nova área de lazer da
cidade está sendo
implantada nas
proximidades da AABB e
de acordo com a
coordenação dos
trabalhos, o parque tem
tudo para ser o cartão
postal do município.

O prefeito Ismael
Dezanoski cita que  há um
bom tempo a administração
vinha trabalhando nesse
projeto e agora está sendo
tornando realidade.

Para moradores da

Janiópolis: parque ecológico
está com as obras adiantadas

cidade,  o parque
ecológico é um marco na
história do município,
pois vai possibilitar mais
lazer e  um local
apropriado para encontros
e passeios com a família.

Entre outras atividades,
Parque Ecológico vai
contar com aquelas
voltadas à educação
ambiental, lazer, cultura,
esportes e,  sobretudo,
projetos de conservação e
preservação.

Um outro fator positivo,
é que com a implantação
do parque, o terreno que
antes era destinado a
depósito de lixo e entulho,
está se transformando em
área de lazer.As obras do parque continuam em ritmo acelerado

Retrospectiva
Em retrospectiva ao ano

de 2020, o  deputado
Hussein Bakri (PSD)
destaca que mesmo em um
ano marcado pela pandemia
mundial do coronavírus,
com toda os impactos
gerado por esse vírus, o
Estado mantém as contas
em dia e continua investindo
nos municípios. “Servidores
estaduais recebem em 2020
parte da reposição salarial
depois de quatro anos.
Salário mínimo regional
também tem reajuste e, com
valores entre R$ 1.383,80
e R$ 1.599,40 de acordo
com a categoria profissional,
se mantém como o maior
do Brasil”, disse.

Aprovada!
Itaipu Binacional tem

aprovação recorde da
população do Paraná. De
acordo com a Radar
Inteligência, a atuação da
empresa que, no ano
passado, já havia sido
bastante positiva e
aprovada por 91,4% dos
moradores da região Oeste,
agora tem 94,4% de
aceitação. Quando a
pergunta é sobre o nível de
importância que a empresa
representa para o
desenvolvimento regional,

LOA sancionada
Governador Ratinho Junior (PSD) sancionou a Lei

Orçamentária Anual (LOA) para 2021. O texto prevê R$
50,6 bilhões de Orçamento total do Estado, incluindo os
demais Poderes e fundos, previdência social e as empresas
públicas. Os repasses aos municípios totalizarão R$ 9,6
bilhões. Há previsão para destinação de 30,2% dos recursos
para Educação (R$ 9,8 bilhões) e 12,1% para a Saúde (R$
5,5 bilhões), além de R$ 4,5 bilhões para Segurança
Pública. A LOA 2021 prevê uma queda de R$ 1,7 bilhão
na arrecadação tributária em relação a 2020.

esse índice chega a 97%.

Bem servir
Para o diretor-geral

brasileiro de Itaipu, general
Joaquim Silva e Luna, a
aprovação recorde da
Itaipu Binacional revela que
a população entendeu e
aceitou bem as mudanças
da gestão. “Estamos muito
felizes pela avaliação e
continuaremos trabalhando
incansavelmente para fazer
mais entregas para nossa
gente, imbuídos do melhor
espírito público, que é o de
bem servir”, diz.

Fortalecido
O Partido Socialista

Brasileiro (PSB) foi o
segundo partido mais
votado à Câmara Municipal
de Ponta Grossa,
conquistou três cadeiras. A
sigla conta ainda com o
segundo vereador mais
votado ao Legislativo.
Geraldo Stocco, que foi
reeleito ao cargo, teve 4.251
votos. Para o deputado
Aliel Machado, “o Partido
Socialista mostrou sua força
e ampliou o número de
vagas na Câmara. Como
representante em Brasília,
vamos trabalhar juntos pelo
melhor para a nossa
cidade”, disse Aliel.”

http://www.adipr.com.br
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A po s s e d o  no vo
prefeito e vice de Quarto
Centenário, bem como dos
nove vereadores que irão
co mp o r  o  Pod er
Legislativo a partir de 1º
d e  j an eiro  de  2021,
poderá ser antecipada
para o  dia 31 deste mês.
O assunto foi discutido
nesta semana, durante a
solenidade de diplomação
dos eleitos.

De acordo  com  as
informações, a intenção é
realizar a solenidade às 20
horas do dia 31, uma vez
que no dia 1º de janeiro,
muitos dos eleitos têm
compromisso com seus
familiares, devido aos
festejos de Ano Novo. A
decisão final deve ser
anunciada no início  da
próxima semana.

DIPLOMAÇÃO: - A
diplomação dos eleitos de

Quarto Centenário: posse dos eleitos
poderá ser realizada no dia 31 à noite

A diplomação dos eleitos aconteceu na última quarta-feira no plenário da Câmara de Vereadores
Quar to C enten ár io
acon teceu  de  form a
virtual, durante evento

realizad o  n a C âmara
Municipal. A solenidade
foi p res idid a  p o r

videoconferência pelo juiz
e leit o ra l C hr is tian
Palharim Martins.

Pa ra  o  ca rgo d e
prefeito foi diplomado o
vereador Akio Abe, que

venceu a eleição do último
dia 15 de novembro. O
vice é ‘Luizão da Jóia’.
Além do prefeito e vice,
foram diplomados os nove
vereadores.

O prefeito eleito  Akio,
disse que pretende realizar
uma administração modelo
em Quarto  Centenário.
Para tanto, já está com
sua equipe praticamente
formada, segundo ele, com
pessoas técnicas em cada
área.

“Quarto  Centenário
nos conhece e creio que
juntamente com minha
eq uip e  e o s  no ve
vereadores, temos tudo
p ara  faze r  u m a
administração que ficará
na história da cidade.
Aproveito para agradecer
a todos que confiaram e
acredita ram em nó s”,
destacou ele.

A futura administração do
CIS-Comcam, eleita na
última sexta-feira, terá como
desafio a descentralização
do atendimento a
especialidades, que hoje se
concentra em Campo
Mourão.

Rafael Bolacha, prefeito
de Moreira Sales e
presidente da entidade, diz
que é preciso ampliar a
distribuição desses
atendimentos, fortalecendo
a saúde de Goioerê e Ubiratã
, por exemplo.

Na sexta-feira,  o
prefeito eleito de Quarto
Centenário, Akio Abe,
esteve com o futuro

CIS-Comcam: futura administração
quer descentralizar os atendimentos

O prefeito eleito Akio com o presiente Rafael

presidente do consórcio,
oportunidade em que
hipotecou apoio às
mudanças que deverão ser
implementadas na entidade.

Akio disse que sabe da
importância do CIS-
Comcam e da necessidade
de fortalecer o consórcio
regionalmente falando. “No
que depende de nós, o Rafael
pode contar com nosso
apoio”, falou.

Além de Akio, esteve
presente também no
encontro, o futuro
secretário de Saúde de
Quarto Centenário, o
enfermeiro Marcos
Aurélio Marcom.

A prefeitura de Quarto
Centenário publicou edital
no último sábado, abrindo
licitação para contratação de
empresa para a realização
de serviços de infraestrutura
em Bandeirantes do Oeste.

De acordo com o prefeito
Reinaldo Krachinski, entre
os serviços que serão
licitados , estão a
implantação de galerias
pluviais e a pavimentação
da rua Jos é Evaristo
Gonçálves.

O prefeito explica que
esta obra é por demais
esperada,  sendo um
compromisso firmado com

Prefeitura licita asfalto e galerias
de rua em Bandeirantes do Oeste

a comunidade pela sua
administração. “Vamos
honrar o compromisso,
deixando a obra já licitada”,
destacou.

Ainda segundo
Krachinski, os recursos a
serem usados nas obras vem
do financiamento que o
município realizou junto à
Caixa Econômica Federal.

“Os recursos estão
garantidos e assim que a
obra for iniciada eles serão
liberados . Estamos
acelerando para que
possamos honrar todos os
nossos compromissos”,
finalizou.
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O município de Moreira
Sales está encerrando 2020
com várias conquistas. Mas
de acordo com o prefeito
Rafael Bolacha, a maior
conquista é saber que a cidade
já tem garantido para o próximo
ano, mais de R$ 15 milhões.

Ele cita que o valor se refere
a recursos viabilizados junto a
diversos órgãos dos governos
estadual e federal, através de
deputados que representam o
município em Curitiba e
Brasília.

“Graças a Deus garantimos
uma soma expressiva de
recursos, que vão nos ajudar a
fazer a diferença em Moreira
Sales. São mais de R$ 15
milhões que serão investidos
em diversos setores”, cita o
prefeito.

Entre os investimentos
futuros, Bolacha destaca os
mais de R$ 9 milhões,
garantidos junto ao governo
estadual e que segundo ele, que
serão destinados a projetos de
pedras irregulares, habitação e
pavimentação asfáltica.

Para pedras irregulares, o
prefeito diz que tem garantido
R$ 2 milhões e 90 mil. Os
recursos serão investidos na
pavimentação de 5 quilômetros
em estradas vicinais, na Vila
Gianelo e estrada Cinzano.

No setor de habitação,
Bolacha adianta que serão
constru ídas 52 casas
populares, com investimentos
da ordem de R$ 4 milhões.
Tem ainda R$ 110 mil para

Moreira Sales: prefeito garante mais
de R$ 15 milhões para obras em 2021

Ao centro, o deputado Romanelli, um dos principais parceiros da administração de Rafael e Genésio
serem aplicados no projeto de
Regularização Fundiária da
Vila Careca, cujas escrituras
encontram-se no Cartório de
Registro em Goioerê,
aguardando a liberação.

O prefeito cita ainda que a
partir do ano que vem serão
investidos R$ 620 mil em

recapeamento asfáltico, além
da compra de dois micro-
ônibus, avaliados em R$ 500
mil. Estes recursos foram
liberados pelo deputado e
secretário Sandro Alex.

Já com o deputado estadual
e secretário Márcio Nunes, o
prefeito garantiu R$ 1 milhão e

240 mil, que serão destinados
à aquisição de um caminhão
compactador de lixo; recurso
para castração de animais;
aquisição de um triturador de
galhadas elétrico; instalação
de duas academias ao ar livre
e reforma do  ginásio de
esportes de Paraná do Oeste.

Em nível federal, Bolacha
cita recursos garantidos pelo
deputado Zeca Dirceu, que
destinou R$ 750 mil para obras
de pavimentação asfáltica em
Paraná do Oeste. Tem ainda
recursos para a compra de um
micro-ônibus para a educação.

Do deputado Frangão, o
prefeito conta com duas
emendas, sendo uma delas no
valor de R$ 250 mil, para a
Terceira Idade, além de R$
350 mil destinados à aquisição
de um caminhão equipado para
a Aprosales.

Moreira Sales também vai
contar com recursos do Sérgio
Souza, que liberou emendas
no valor de R$ 250 mil para a
compra de um trator e
equipamentos para a Patrulha
Rural. “São muitos os recursos
e nós só temos que agradecer”,
diz o prefeito.

Ele cita que também estão
assegurados recursos para
iluminação  do estádio
municipal. A emenda é do
senador Álvaro Dias e no total
serão liberados R$ 240 mil.
Também tem uma emenda de
Álvaro Dias no valor de R$
250 mil, para a aquisição de
um ônibus para a educação.

Servid o res d o
município de Moreira
Sa l e s receb eram
o n t e m,  u m mimo
esp ec ia l  d a
administração. Cestas
de Natal, para suprir a
fal ta  d o al mo ço  d e
co nfra te rnização do
Dia do Servidor, que foi
cancelado por conta da
pandemia da Covid-19.

No total ,  mais de
6 0 0  cest as fo ram
en t re gu es p ar a  o s
servidores municipais,
além de estagiár ios,
aposentados e inativos,
que   agradeceram a

 Prefeitura entrega mais de 600 cestas
 de Natal para os funcionários públicos

O prefeito Rafael com a primeira-dama Luana e a
equipe que organizou as cesta dos servidores

in ic ia t iva  d a
administração, através
d o  p r e fe it o  R afae l
Bolacha.

De acord o com o
prefeito, a cestas foi
uma forma de agradecer
aos servid ores p el o
apoio e pelo empenho
durante todo o ano de
2020.

“E st amo s  fe l izes
co m vo cê s e
agrad ec id o s.  Mu it o
o b r igad o  mesmo ”,
destacou o prefeito,
citando que a iniciativa
teve o apoio da equipe
de servidores do RH.Servidores aposentados também foram contemplados com as cestas de Natal

Durante viagem à capital
do estado nesta semana, o
prefeito Rafael Bolacha,
acompanhado do vice
prefeito ‘Genésio da Vila’,
do secretário de
Administração Reginaldo
Martins e servidores Cássio
e Junior, esteve na SEIL
(Secretaria de Estado de
Infraestrutura e Logística)
onde mais recursos foram
garantidos para o município.

Através do deputado
Estadual Romanelli e
secretário da SEIL Sandro

Liberados R$350 mil para recape
de ruas no Jardim Novo Horizonte

Alex, recursos de R$350
mil foram liberados para
Moreira Sales para recape
asfáltico em trechos do
bairro  Jardim Novo
Horizonte I.

“Avançamos e nos
aproximamos de 100% das
ruas asfaltadas de Moreira
Sales. O compromisso para
a próxima gestão será fazer
a manutenção das vias e
garantir trechos de
qualidade para uma boa
trafegabilidade dos
moradores”, destaca
Bolacha.

Recursos foram anunciados nessa semana
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Boletim agropecuário fala do Ano
Internacional das Frutas e Vegetais

A Organização das
Nações Unidas (ONU)
estabeleceu 2021 como o
Ano Internacional das
Frutas e Vegetais (IYFV,
na sigla em inglês). Com
isso, pretende aumentar a
consciência sobre o papel
que esses produtos
exercem na nutrição
humana,  segurança
alimentar e saúde, além de
contribuir para a redução
de desperdícios.

Considerações sobre a
decisão do organismo
internacional estão
presentes no Boletim
Semanal de Conjuntura
Agropecuária, produzido
por técnicos do
Departamento de
Economia Rural (Deral),
da Secretaria  da
Agricultura e do
Abastecimento do Paraná,
referente à semana de 13 a
18 de dezembro.

O boletim elaborado
pelo departamento
sintetiza a decisão tomada
pelas Nações Unidas. O
impacto da pandemia da
covid-19 desafia a
humanidade a encontrar
novas formas de combater
a fome e a desnutrição,
propondo-se uma
qualificação na produção
de alimentos saudáveis e
sustentáveis, por meio da
inovação e do uso de
tecnologias digitais,
ampliando-se, inclusive,

Nações Unidas pretendem usar 2021 como marco na consciência sobre o papel que frutas, vegetais e legumes
exercem na nutrição humana, segurança alimentar e saúde, além de contribuir para redução de desperdício.

as oportunidades de
mercado, diz.

Ao mesmo tempo em
que observa os desafios
para melhorar a produção
e as interações entre as
cadeias agroalimentares,
recomenda-se aos países
perceberem o Ano
Internacional como uma
possibilidade para
melhorar a infraestrutura
e as práticas agrícolas. As

Nações Unidas reforçam,
ainda, a necessidade de
reduzir desperdícios que,
no caso de frutas e
vegetais, alcança até 50%
nas colheitas de países em
desenvolvimento.

O fortalecimento do
protagonismo de pequenos
agricultores e dos
agricultores familiares
oportuniza opções de
mercado mais amplas para

milhões de famílias rurais,
sem sair  do foco das
questões de igualdade de
gênero, visto que as
mulheres frequentemente
desempenham papéis de
liderança em seus núcleos,
tanto na produção quanto
no consumo de frutas,
legumes e vegetais, afirma.

O boletim
agropecuário do Deral
também faz um

comparativo sobre a
variação dos preços pagos
em alguns produtos da
agropecuária paranaense,
levando-se em conta a
alteração de hábitos
alimentares e sociais este
ano em relação a 2019.

PRODUTOS - Há,
ainda, análise sobre a
situação das culturas de
feijão e milho, destacando

que, no caso da primeira, a
colheita varia de 5% a 35%
dependendo da região do
Estado, mas as frequentes
chuvas dos últimos dias já
começam a preocupar.
Sobre o milho, o registro
é de que as chuvas ajudam
no desenvolvimento das
lavouras, que estão com
79% em condições boas e
16%, medianas.

O documento semanal
analisa, ainda, o preço de
ovos tanto para o produtor
quanto no varejo e destaca
o crescimento de 3,9% na
produção em nove meses
de 2020. O Paraná está na
terceira posição,  com
269,448 milhões de
dúzias. Com relação à
carne de frango, há registro
de que o crescimento em
exportação brasileira foi,
até agora, de apenas 0,2%
em relação a 2019. No
Paraná, cresceu um pouco
mais, 1,5%.

Por fim, registra-se o
acréscimo de 48% no
preço de arroba bovina ao
produtor, que se refletiu
para o consumidor. Parte
do aumento interno se
deve à evolução de 9% nas
exportações e,
especificamente para a
China, um volume 88%
superior ao registrado em
2019.  Nos produtos
lácteos, também houve
elevação em preço e
exportação.


